## BRIGADA

No. 15

boletín de las brigadas universitarias socialistas

# UN NUEVO AGOSTO

Fue la traición definitiva al artiguismo.
Fue coronar con el asesinato una brutal politica de hambre, violencia y odio contra los trabajadores.

bajadores.

El primer mártir fue LIBER ARCE. Militante universitario, joven, hombre de pueblo.

Ellos se habian lanzado a cambiar totalmente el Uruguay, a traicionar definitivamente a todos los orientaies. Inauguraron la congelación salarial y la restricción de créditos. Crearon la COPRIN, devaluaron drásticamente la moneda, Barrieron de un plumazo con las posibilidades de ascenso social que se abrian en el viejo Uruguay, liberal, atacando vastisimos sectores de la población. Condenaron a la miseria a proletarios y artesanos; a campesinos y empleados, al pequeño, productor y al comerciante, a todos los trabajadores de la ciudad y del campo.

Mo buscaban más que aumentar sus ganancias acquestas de los grugos del norte, con las riquezas saqueadas a quienes verdaderamente las crean.

aligamest sus deponites en las Bahanias o desbordar las àreas de los gringos del norte, con las riquezas saquiedas a quienes verdaderamente las crean.

También pusieron su mira en la Enseñanza. Ata caron a Secundaria, a la Universidad, a la juventud estudiantil que se alineaba cada vez más en las filas del pueblo.

Sólo 500 familias se beneficiaron de esos actos agresivos que contaban con el respaldo de un poder ejecutivo dictatorial y represivo. Sólo ellos se beneficiaron del hambre, del odio, de la violencia llevada hasta el crimen, con que intentaron frenar a un pueblo que no quiso soportar sus pisoteos.

LIBER ARCE cayó en medio de la respuesta popular. Particularmente en la movilización estudiantil, espontanea, pero enormemente vallosa por su capacidad para incorporar masas a la lucha, El entierro fue un inmenso plebiseito antioligárqui-co. Deciamos en BRIGADA de agosto del 68: "Cuarto milión de personas en la calle, dando muestras de sensibilidad por el primer mártir estudiantil, pero además dando muestras de apoyo a la Universidad y de repudio absoluto a la politica del gobierno. Fue un hecho sin precedentes en la historia del Uruguay."

Es que sin precedente eran los días que vivia nuestro país, vastos sectores comprendieron que la lucha real, verdadera, es la que se desarrolla entre los explotados y los explotadores. Visualizaron que de un lado estato la oligarquia, ese pindado de familias que se comenzaban a sacar la carteta pisoteando las libertades, gobernando por decreto y avasallando más y más a los humildes; y por otro el pueblo, el conjunto de los trabajadores del país y demás actores oprimidos que acrecentaron su unidad y sus luchas hasta engrandecer la CNT y poner en marcha a su instrumento y expresión politica; el Frente Ampilo.

Los sólialistas universitarios brindames nuestro homenaje al primer compañero que, hace cuatro años, brindo su vida al pueblo uruguayo y a su ucha bleradora Homenaje que es un nuevo compromiso de lecha contra la sutraderecha que pretende sumir al Uruguay en la noche

Brigada Universitaria Socialista

UN NUEVO COMPAÑERO CAT

Cuando ya se encontraba en Imprenta este mimero nos ilogo la noticia del cobarde asestrato del estudiante Nelson. Bantisso Rodriguez Muela a manos de las bandas fascistas que pretenden sembrae el caos y el terror en Soeuncara. Un nuevo nombre que ingresa a la ya larga lista de los contraleres estudiantes caidos en la déreasa de nuestra enseñanza popular. Eximen que persigue claros fries políticos, en momentos en que el régimon esta pergeñando una loy decemeñanza que pretende arrasas con la va menguada autonomía de nuestros que pretende arrasas con la va menguada autonomía de nuestros aque pretende arrasas con la va menguada autonomía de nuestros aque pretende altalea duriradicelon. caos a orden. Nuestra resultada de pretende del preteja del resultante de consciente, debe ser, más que puesta, la despreta del resultante de consciente, debe ser, más que puesta, la despreta del resultante consciente, debe ser, más que puesta, la despreta del resultante insultante inversa y más amplios sectores del pueble assisable a quiente pretenden implantar el occurantismo y la respeción pascistas en autero país, y particularmente en nuestra enseñanza media. Hoy, cuanto comigua adquiere redoblada valides: PAZ, PAN y Edbertad, consigna adquiere redoblada valides: PAZ, PAN y Edbertad.

15/11/72

# EI PRESUPUESTO en la UNIVERSIDA

El gobierno determina este año, la cantidad de dinero con el que deberán funcionar los Entes Autónomos, entre ellos la UNIVERSIDAD, en los próximos 5 AÑOS. — ¿Qué quiere decir esto? Que es la UNICA posibilidad que tenemos, de incidir y lograr los recursos que posibiliten una Enseñanza acorde a los fines que debe cumplir la Universidad. Demás estar a explicar aqui las ventajas que una Universidad moderna -con docentes, locales, métodos de investigación y enseñanza- depararia al país. La urgencia de superar la crisis a que nos someten latifundistas, banqueros y grandes industriales se identifica con la necesidad de transformar la Universidad.

## DOS OBJETIVOS CON LA UNIVERSIDAD

a) La clase dominante tiene como objetivo la reestructura del Uruguay, el adecuamiento del aparato politico, económico e ideológico del Estado; cosa que le posibilite continuar siendo los propietarios de los medios de producción y a la vez seguir obteniendo ganancias en base a la explotación de los trabajadores uruguayos. Esa reestructura se ha realizado en otros entes autónomos: ayer Ancap, Frigorifico Nacional, Pluna; hoy AFE, Universidad del Trabajo y la llevan adelante también en la Universidad.

b) Nosotros, estudiantes universitarios, entendemos fundamental la lucha por los recursos económicos que posibiliten a la Universidad: lunpartir la enseñanza, con material didáctico adecuado, con retribuciones correctas a su personal, con más y mejores docentes.

—Investigar en ferme científica.

Investigar en forme científica.
 Inpulær el estudio y la propensión a la comprensión pública de

-Buscar concretas.

-Buscar concretar la relación
Universidad - medio social, a través de extensión Universitaria y
lograr una mayor democratización
de la enseñanza incrementando de la enseñanza incrementando los rubros destinados a becas, co-medor y hogar estudiantil. De lo dicho se desprenden cia-

ramente dos concepciones:

a) Los ataques contra la Uni-versidad, allanándola, asesinándole estudiantes, desprestigiandola en la prensa asfixiándola econóen la prensa asfixiándola econó-micamente, destinándole un ar-tículo de la reciente ley de se-guridad (artículo 5º), nos demues-tran claramente que la oligarquia pretende someteria a sus intere-ses Quiere liquidar a la Univer-sidad que denuncia la injusticia le interesa la formación de técni-l einteresa la formación de técni-cos nara el desarrollo integral.

l'einteresa la formación de técnicos para el desarrollo integral.
b) Por otro lado, nuestra concepción acerca de la Universidad
se basa en el principio de ponerla decididamente de cara al pueblo, Tenemos que ser concientes
que los técnicos, profesionales, estudiantes encontrarán la posibilidad de un efectivo desarrollo de sus conocimiento y su capacidad creadora, sólo en el desarrollo económico y social del país,

## LA F. E. U. U.

Debemos lograr que todos los estudiantes participen en esta lucha, deberemos discutir en cada clase, en cada grupo el presupuesto de la Universidad; nuestro deber es unificar nuestras fuerzas junto a la CNT y otras organizaciones populares que tam-bién encaren la lucha presupues-

A nosotros nos corresponde de-fender la enseñanza y la Univer-

sidad, para ello debemos lograr un presupuesto justo que posi-bilite: —más profesionales con-cientes y al servicio de los in-tereses del país.— —más y mejores docentes —mas y mejores do los Universións de la Universión de la

-democratización de la Uni-versidad:

a) incremento del rubro becas, ya que de no hacerse será impo-sible que compañeros que la ne-cesiten puedan tenerla, como ocu-

rió en 1972.

b) Comedores, Obtener la urgente puesta en funcionamiento, para 1.500 estudiantes, del comedor no

\_ Terminación Residencia. del Hogar Estudiantil comenzado hace 8 años.

d) Educación Física. d) Educación Fisica. — La importancia de la capacitación fisica y los deportes es obvia, pero sin embargo, la Universidad por falta de recursos no ha podido nunca encarar estas actividades. — más asistencia interna. — Fundamental en los siguientes rubros: Hospital de Clinicas. Servicios Odontológicos, Asistencia Juridica, Atención Veterinaria, Asistencia Técnica. — Obtener nuevos edificios y/o

tencia Técnica.

—Obtener nuevos edificios y/o ampliaciones. Algunos edificios universitarios son de principio de Siglo y todos en proceso de constante deterioro. Hay Facultades: Derecho, Ciencias Econômicas, Medicina, que tienen que "arrendar" locales para poder funciodar" locales para poder funcio-

### FINANCIACION

Hay, por supuesto, dentro de la Universidad y fuera de ella, quie-nes dirán que no se puede dar a la Universidad lo que pide, que la la Universidad lo que pide, que la Universidad es subversiva 7 que el dinero que se le entregue lo van a emplear quién sabe que fines, que el pais està en crisis, que debemos hacer todos un esfuerro y pedir poco para asi posibilitar el "despegue econômico", etc.

Pero la cosa no es asi companieros. Según lo que dillimas antes queda bien clara para que necesitamos el presupuesta.

Es lógico que no habrá dinero para pagar el presupuesto si se los busca en los bolsillos del pueblo; el dinero para pagar el presupuesto se lo encoutrará si lo buscamos en los bolsillos de la banca y el latifundio.

### CONCLUSION:

CONCLUSION;
Somos passotros, los universitarios, quienes deberemos luchar pune claborar un persupuento eminterrado al conjunto de las luchas reivindicativas y políticas
de los trabajadores, denuncie las
bases mismas del regimen, sacando a luz la contradicción entre
los interceses de la clase dominantos los interceses compolares.

los intereses de la clase dominan-te y los intereses populares. De esta forma estaremos ha-ciendo el mejor aporte por una Universidad Popular, al servicio del país y no al servicio de una minoria apatrida.

## Frente **Amplio** Estudiantil:

## NUEVOS AVANCES

Queremos, en este artículo, remarcar la importancia que para nosotros tiene el Frenze Amplio en la Universidad.

surge a mediados del 71 en la Universidad con el objetivo de desarrollar un trabajo unitario, con vista a incorporar nuevos compañeros a la lucha. En ese momento, de sarrolla varias actividades, sobre todo a través de la Coordinadora Estudiantel, actividades en las cuales participa un buen número de compañeros, pero cuvo objetivo principal era respuldar el trabajo desarrollado en algunos barrios. Como ejemplo tenemos las jornadas desarrolladas en Paso de la Arena, Las Piedras, La Paz, etc. Pero una vez pasado el 28 de noviembre, avedado por las vacaciones estudiantiles, el F.A. desaparece practicamente de las taceltades.

En estos momentos son muy pocos los comités que funcionan. Han ingresado nuevos compañeros a las facultades y no hemos hecho mínimas tareas con ellos, como adhesiones, finanzas, etc. Pensamos que la razón fundamental es que no hemos sabido determinar cuál es el papel que el F.A. Juega en la Universidad. Pensamos que el Frente debe dar su perfil, sus soluciones programáticas e inmediatas a través de la propaganda, la agitación politica gremial del F.A. que vuelque las soluciones ría de los distintos centros, no lograremos dar el la lucha de este sector junto a la del pueblo todo.

Los estudiantes universitarios tenemo; un cen-tro claro de nuestro accionar que es la federación. En ese sentido, el Prente tiene que atender su pro-plemática y estar en condiciones de dar respuesta y salida concreta a los problemas planteados. Te-nemos varios puntos que hoy ya hos están exigiendo nuestro pronunciamiento, por ejemplo; la apari-

ción del MUN; el uso que debemos hacer de los locales universitarios; cómo defenderemas la antonomia universitaria continuamente agredida, etc.

Es por eso que para nosotros el acte del 8 marcé es por eso que para mostros el asec cel e marco un falón importante, el encuentro de tedos los es-tudiantes frenteamplistas, que una vez más se com-prometieron en llevar adelante la definición y pues-ta en práctica de un programa del F.A. para la enseñanza y en particular para la Universidad.

Es para nosotros una tarea a desarrolla; inme-diatamente el llevar adelante en cada uno de los comités universitartos la discusión sobre cual es el objetivo del Frente deniro de la Universidad. Tarea imprescindible para todos aquellos que bus-camos engrandecer la unidad del Frente Amplio estudiantii, organizandonos y buscando méviliara más y más jovenes en la lucha por la defensa de la enseñanza y por una alternativa democrática y antifaselista.

LOS ESTUDIANTES JUNTO AL FRENTE AM-PLIO A SALVAR LA PATRIA.

# SE ESTA MONTANDO UNA

# PROVOCACION CONTRA EL

# PARTIDO SOCIALISTA

"Interpretaciones equivocas insidiosas y por supuesto falaces"

Sr. TRIAS. — Sr. Presidente: Se ha publicado en el dia de hoy, y fue irradiado en la moche de ayer, el Comunicado Nº 378 de las Puernas Conjuntas que, por lo insolito de muitulo, por su redacción esotérica, ambigua, que da pie a interpretaciones equivocas y uún insidiosas y por supuesto falaces, —omo lo demuestran varios titulares de la prensa reaccionaria de hoy de mañana—, y por has alusiones que alli se hacen a la conducta del egriciador que habla, significan una lesión de nuestros fueros. Todo ello, comunicado y titulos de la prensa, implica compaginar una imagen deformada y distorsionada de este legislador frente a un episodio concreto y no se a justa a la estricta realidad de los hechos.

Entiendo Sr. Presidente, que en estos instantes tan dificiles en que se juegan tantas cosas importantes de la vida nacional, tenemos que ser especialmente celosos del cuidado de nuestros fueros no sólo por lo que ellos tiemen que ver con nuestra vida politica y personal, sino por que integramos un Poder del Estado que tiene que afirmar su vigencia en los mecanismos institucionales y políticos del paía.

"Como sucedieron los hechos"

Quiero relatar fidedignamente como sucedieron los hechos a que estoy haciendo reterencia. Es efectivamente cierto que la dirección de nuestro Partido se enteró de que se estaba realizando un procedimiento por parte de las Fuerzas Conjuntas en el domicilio de la compañera Alba Clavijo, miembro de nuestro Comité Central, y que ésta compañera se encontraba alejada, no, por cierto, escondida en aiguna tatucera, sino a la luz pública, cumpliendo con una misión del Partido. Nos comunicamos con ella y le dijimos lo que pasaba. Su reacción inmediata fue la de desermas que si de lo que se trataba era de que estaba requerida para ser interrogada para cualquier indagación por parte de las Fuerzas Conjuntas, se iba a presentar de inmediato. Es una compañera que tiene su conciencia tranquila y una conducta limpia, por lo tanto, no teme enfrentar a un tribunal que la jusque imparcialmente.

"La acompañé para expresar con mi presencia la total solidaridad del partido"

Efectivamente, me apersoné a ese lugar, pregunté de qué se trataba y me dijeron que se requeria a la compañera Alba Clavijo, para indagarla sobre una aclaración y no se me dijo más nada. Manifesté que no había ninguna razón para que la compañera no se presentara, que me iba acomunicar con ella y que demoraria solamente el tiempo que ella tardara en venir. Cuando la compañera estuvo en la capital, la dirección del Partido dispuso que yo la acompañara cuando se hiciera presente donde la requerian.

"Quien es Alba Clavijo"

¿Por que la acompañé, como lo he hecho en otros casos? Primero, porque es una compañera, Segundo, porque es miembro del Comité Central del Partido Socialista, Seretaria de Finanzas del Partido; y tercero, —y es lo que más me importa subrayar—para expresar con mi presencia la total solidaridad del Partido, de la militancia socialista con ella, y la piena confianza que tenemos en su lealtad y conducta.

"El Partido Socialista sabe que verdad y revolución van de la mano"

Reitero que ya otras veces hemos acom-

pañado a compañeros requeridos, como en acaso del Srio. Gral, de nuestro Partido. Doctor José Díaz, que fue liberado en pocas horas. Lo hacemos porque el Partido Socialista busca la verdad, quiere la verdad, sabe que revolución y verdad van de la mano, y aúm en aquellos casos en que por un grueso error jurídico o por un malabarismo procesal. — como ha ocurrido con el compañero Pabio Organbide de Cerro Largo— hay procesamiento, cuando esa persona cuenta con nuestra más absoluta confianza, seguimos luchando por esa verdad; es así que hemos apelado ese procesamiento, pues sabemos que a la verdad se la podrá bloquear durante un tiempo, pero que en definitiva y a la larga siempre sale a relucir, siempre triunfa y se abre camino.

En función de estas razones nos limitamos a acompañar a la compañera Alba Clavijo. No habia, pues, nadie a quien entregar madie a quien compañera Alba Clavijo nada tenía que ocultar, nada tenía en su contra, nada tenía que pudiese colocarla en una situación dificil frente a una indagación de las Fuerzas Conjuntas".

"Este comunicado es deformatorio de los actos de un legislador"

Sr. TRIAS. — "Este comunicado como tantos otros, tiene sentido político, significación política, intención política, porque interpreta y juzga la conducta de un legislador y, lo que es peor, crea un contexto deformatorio de los actos de un legislador. Donde más se aprecia el sentido político del comunicado es en su título donde se dice: "Diputado del PDC colabora con las Fuerzas Conjuntas entregando a una tupamara requerida". Contra la afirmación contenida en este título es que reaccionamos indignadamente. ¿Cómo se puede afirmar, antes de que la justicia militar se haya pronunciado, de que la compañera Alba Cla-

rijo es una tupamara requerida" Esto esta contradicho en el propio texto del comunicado donde en dos oportunidades se alude a la "presunta integrante de la organización", etc. Se trata aqui de algo que pueda dar lugar a un reclamo penal, porque se hace una acusación sin que exista aún fallo y pronunciamiento de la justicia.

Creo que tiene que terminar esto de los comunicados con sentido político, con sugerencias políticas, con significación política. Las FF-AA, que nos merecen el mayor respeto, no son un poder del Estado si no una institución del Estado, y están al servicio de los Poderes constituídos del Estado, como lo es el Poder Legislativo, que quien habia integra junto con los demás miembros de este Parlamento, a las cuales, entonces, no les corresponde hacer pronunciamientos políticos ni sugerencias políticas en sus comunicados.

## "También en Treinta y Tres y Cerro Largo"

Pero queremos señalar que este hecho viene enmarcado en un contexto. Hace muy pocos dias fue encarcelado al Cuartel de Melo el Srio. Gral, de nuestro Partido en el Departamento de Treinta y Tres, compañero Manuel Toledo, que tiene más de 20 años de Partido Socialista y que ha sido organizador de uno de los primeros movimientos de trabaladores rurales en nuestro país, cuando los arroceros hicieron una marcha sobre Montevideo, relvindicando mejoras salariales y de etro tipo; además, milita en el gremio docente de Secundaria y no ha tenido en su vida atra militancia que la que tiene que ver son este. Ya había sido detenido 15 dias y torturado bárbaramente, como lo denunciamos en Cámaras, siendo luego liberado. Ahora se ensaña muevamente con él la persecución y es octenido otra vez.

es détenido otra ves.

Pero no termina ahi la cosa. También en Cerro Largo se detiene al compañero Ramón Angel Viñoles con más de 30 años de alluado a nuestro Partido, de cuyos Congresos fue a lo largo de su vida, varias veces Presidente, Director de la Escuela Agraria de Meio Profesor de Enseñanza Secundaria, vecino sumamente querido y hombre a quien nadie puede —a no ser tergiversando burdamente los hechos— adjudicar otra militancia que la que, entregando su vida, ha dedicado siempre al Partido Socialista, Ciudadano, en fin, de méritos relevantes. Y fue en ese mismo Departamento, Cerro Largo, donde, como lo hemos señalado, se detuvo al compañero Pablo Organbide, que fue procesade sobre la base de un grueso error judicial que hemos apelado. hemos apelado.

## "Se está montando una provocación contra el P.S."

No podemos menos de apreciar, a través de esto, que se está montando una provoca-elóm, una agresión contra el Partido Socialis-ta. No podemos menos que interpretar eso y de resaltar en el seno del Parlamento la alg-nificación que le otorgamos, porque si hoy se trata de actos de provocación y de agresión

contra el Partido Socialista, no debemos olcontra el Partido Socialista, no debemos ol-vidar que existe en este pais una ultradere-cha que no solamente está dispuesta a esto, denable campaña contra todo lo que sea po-litico y civil en este pais, y no sólo contra el Partido Socialista.

Esa campaña está dirigida contra las instituciones políticas y civiles, contra el hombre político.

## "No confundimos las F.F.A.A. con la Ultradorecha"

La experiencia histórica enseña que el proceso empleza por determinados hechos y termina englobando a toda la vida política e institucional de la República. Por supuesto que no vamos a confundir FF.AA. con ultraderecha. Ya hemos dicho más de una vez el rol fundamental que atribuimos a las FF.AA, en los cambios económicos y sociales de la República y por qué entendemos que sin su participación activa y nacionalista es imposible en este país obtener las transformaciones de estructura necesarias. Pero también sabemos que esa ultraderecha por lo menos, in-La experiencia histórica enseña que el ble en este pais obtener las transformaciones de estructura necesarias. Pero también sabemos que esa ultraderecha, por lo menos, Intenta utilizar a sectores de las FF.AA., para implantar en el Uruguay una abierta dictadura, erradicando del país la vida política, que es la esencia misma de su existencia. Esto es tan así que esa ultraderecha es fácil de identificar, está constituida con los pecres intereses del imperialismo extranjero en la banca o en el sector de los frigorificos, que se han enriquecido al amparo del fraude, al ampare de maniobras contra la República, contra su economía, contra su destino económico, contra sus economía, contra su destino económico, contra sus trabajadores. La integran aquellos sectores del latífundio y de la banca que no pueden permitirse el lujo de prosperar y de mantener sus privilegios en una sociedad democrática abierta, expuestos a la investigación y a la discusión pública. Elica precisan el aherrojamiento de las libertades, la desaparición de la polémica política, el aislamiento de los Partidos, para seguir enriqueciéndose sobre la base de la especulación y sobre la base de la especulación y sobre la base de la miseria, del dolor y del sufrimiento de nuestro pueblo.

¿Compárese a los integrantes de esta ul-

¿Compárese a los integrantes de esta ultraderecha, donde se alistan conspicuos empresarios autóctonos y extranjeros, con la conducta de nuestros militantes detenidos a que he hecho referencia, hombres honestos, modestos, pobres, que jamás se han valido de la política para obtener un sólo beneficio personal, que han entregado toda su vida a su causa, a sus ideas, lo que es servir a su patria, a su pueblo? ¿Compárese una cosa con la otra y se verá la importancia de lo que estoy afirmando?

En el Partido Socialista tenemos experiencia en esto de pasar por momentos dificiles. El 12 de Diciembre de 1967, a través de una resolución que violaba la Constitución y la Ley, fuimos llegalizados. ¿Cómo respondimos a esa agresión? ¿Es que acaso respondimos cambiando nuestra estrategia, nuestra linea politica? No; nos mantuvimos fieles a nuestra concepción de que las grandes transformaciones que procuramos para este pais solo las pueden obtener las masas populares organizadas y conscientes.

¿Qué hicimos entonces? Al mes de ser ile-galizados publicamos un periódico, "Izquierda"

-que tuvimos el honor de dirigir-, de con-tacto con las masas populares para seguir nuestra prédica de esclarecimiento y politi-zación y para tener un instrumento de orga-nización popular. Nuestros militantes siguie-ron en todos los frentes de lucha de masa, sindicatos, organizaciones estudiantiles, gru-pos de barrios, etc., trabajando por sus ideas y objetivos.

Al año y medio, en virtud de las Medidas Prontas de Seguridad, ese órgano periodistica fue ciausurado y quien lo dirigia fue detenida por casi tres meses. ¿Cómo respondió el Par-tido? Creando un nuevo órgano periodistica, "El Oriental", que aún está en plena vigencia y desarrollo, otra vez instrumento de concien-tización y de organización de la masa, pare la lucha política abierta y pública.

Llega el instante en que el objetivo bus-cado a través de la llegalización del Partide Socialista, que era su desaparición, no solo ne se había cumpildo, sino que estaba más fuer-te, organizado y más vigente que nunca. Y asi vino la vuelta a la vida legal, por la que siempre habíamos luchado agotando todos los recursos que la Constitución y la Ley nos da-

## "Nadie puede confundir nuestra linea".

Nadie puede confundir nuestra linea pe Nadie puede confundir huestra inter-pitica ni tiene derecho a tergiversaria. Segui-mos firmes y fieles a la afirmación de Marz, de que las grandes revoluciones sociales na las hace tanto la debilidad de los fuertes co-mo la fortaleza de los deblies, y esta consiste exclusivamente en la organización y concleztización de las masas.

Si ahora se trata nuevamente de uma campaña orquestada y de provocación comtra el Partido Socialista, muestra respuesta será la misma: continuar con la intercencia com con la intercencia com con la intercencia com con la intercencia del Frente Amplio cuando afirma una y otra vez —como io ha dicho el compañero Serregni—, que hay que agotar todas las vias comitiucionales y legales, buscando a través de ellas los cambios que este país necesita; afirmando la vigencia del Partido. Si esto fuera si, si hubiera contra el Partido una maniebra orquestada que se traduce en estos fueras; si hubiera contra el Partido una maniebra orquestada que se traduce en estos fuera respuesta con el exito de los Pienos que se han realizado en estos dias, donde has recibido su carnet centenares y centenares de nuevos afiliados socialistas, muchachos y muchachas que no se van del país, que no pieceden las esperanmas en el Uruguay, en su patria, en su pueblo, que no van a huchar es nombre del pueblo, sino que van a accuar como una verdadera vanguardia enraisada es el seno mismo de las masas populares, en los sindicatos, en los barrios Ellos saben que la patria no sólo es la tierra y los muertos, como suele decirse, sino el pueblo vivo que quiere trabajar, que quiere ser dueño de su propio destino.

Vamos a terminar señalando que el rede los socialistas en el Uruguay es solamente
colaborar eon el país y con su pueblo, y este
hoy en día tiene un únice significado: militæ
en favor de la país y de las transformacione
profundas que el país necesita. Nadie puede
tergiversar ni confundir esta conducta limpir
y ciara de este legislador y de todos los compañeros del Parindo Socialista",

PUBLICACION

DE PROPAGANDA DEL DPTO. NACIONAL SOCIALISTA COMITE CENTRAL DEL PARTIDO

Por estos dias, junto con la conmemoración del 14 de agosto, que ha de transformarse, no sólo en un día de recuerdo y homenaje de nuestro primer martir, sino también en un día de lucha de todo el estudiantado, expresando masivamente su compromiso menaje de mestro prant ascuale de la como de menaje de menaje de la terresión y las torturas, su reclamo de una paz con cambios que den soluciones a los problemas que vive nuestra población y particularmente la enseña an, se cumplira también un año de la realización de la última Convención de la FEUU, instancia que fue, tal como lo señaláramos en ocasiones anteriores, de tremenda importancia para todo el monoscipar estudiantil, nor el avance político que implicó la resolución final. vención de la FROC, instancia que des car cano lo senaramos en ocasiones anteriores, de tremenda importante participante vimiento estudiantil, por el avance político que implicó la resolución final, y por la reafirmación de la unidad que significó la propia realización de la instancia máxima de discusión de nuestro gremio, que hacia dos años que no se reunia.

Es ésta, entonces, una buena ocasión para intentar un primer balance de lo actuado, balance autocrítico, que oriente nuestra de la contraction de la contraction.

acción con el fin de superar las carencias y errores que aún subsisten, sin lugar a dudas, en nuestra Federación,

# A un año de

En primer lugar, lo homos dicho repetidas veces, la propia Convención implico un avance. En ej plano político, ubrando correctamente al movimiento estudiantil en el seno del movimiento popular, como fuerza social allada a la clase obrera. En el plano erganizativo, creando un Comité Ejecutivo como organo central de dirección permanente, terminando con la verdadora acetalia que se vivio hasta entoncea.

Per primera vez en mucho tiempo, la mentre sobre la base de plantess concretos y planos elaborados por el Comité Ejecutivo, a dejar de lado la uniliabaralidad con que había actuado hasta ese momento, encarando la realización de distintas actividades tendientes a ampliar su base social, a ganar prestigio ante nuestro pue-ho, a tener una participación más activa en las acciones del movimiento popular. Aún con muchas carencias, las secretarias comenzaron a tendentes ala secreta del más activa en las acciones del movimiento popular. Aún con muchas carencias, las secretarias comenzaron a atender oppilar. Aun con muchas earencias, as secretarias comenzaron a atender i trabajo en diversos frentes hasta

entonces olvidados: finanzas, prensa y propaganda, asuntos internaciona-les, sindicales, asuntos universitarios, etc.

les, sindicales, asuntos universitarios, etc.

"Jornada" aparece ahora con cierta periodicidad y una calidad que dista mucho del antiguo paníleto, se està llevando adelante una campaña financiera que permitirá a la Federación disponer de recursos para encerar más ambiciosamente las tareas futuras, se han realizado grandes actos de masas, como el de Ibero Guiterres, mesis redondas que han conciscad el interés de amplisimos sectores del estudiantado, como las realizadas en torno a los problemas políticos y a sus salidas en la coyuntura del estado de guerra, se ha tenido una muy buena participación en actividades del movimiento obrero, tales como el acto del primero de mayo y la manifestación del 19 de junio, io que le valió a la FEUU formar parte de la oratoria del primero de mayo. En una palabra, la FEUU dejó de ser el sello usado por un minúsculo grupo de militantes, de

espaldas a la masa y a sus verdaderos problemas, y está en vias de convertirse en una organización gremial
sólida, respetada, con arraigo y prestigio dentro y fuera de la Universidad. Pero éste, tal como lo preveiamos en aquella ocasión, es un proceso no exento de contradicciones,
de problemas, de trabas, del cual aún
falta mucho camino por recorrer. Nos
interesa destacar acui algunos de los
puntos fundamentales en los cuales
no ha sido aún posible concretar los
objetivos fijados y el espiritu de las
resoluciones de la Convención.
En primer lugar, el problema de

resoluciones de la Convención.

En primer lugar, el problema de los centros. Todos sabemos que únicamente tendremos una Federación fuerte en la medida en que ésta esté integrada por centros fuertes. En ese sentido, se ha avanzado mucho con el proceso de la reestructura del CED, que agrupa a más de 5.000 estudiantes, pero aún resta mucho por hacer, y en ese camino se choca con las posturas de algunos compañeros que anteponen intereses sectarios de grupos a la necesaria consolidación del imprescindible instrumento gremial de masas.

imprescindible instrumento gremial de masas.

En segundo lugar, la plataforma reivindicativa y la lucha por la misma. Hemos dicho reiteradamente que el papel primordial de la FEUU, sin dejar de lado el importante rol político que ésta debe Jugar, es el de tomar los temas más sentidos más cercanos a la masa estudiantil, luchar por elle, y a través de esa lucha, lograr su ayance en conciencia y organización. Continúan relegados a segundo o tercer plano los temas reivindicativos propios del estudiantado. La Federación permanece aúmi ajena a los temas de bienestar estudiantil, por ejemplo, abandonando un importante sector a la acción del amarillismo. Sabemos que sobre este punto puede haber muchas discusiones, pero ¿alguien duda de su importancia, y de la necesidad de tomar estos temas seriamente?

En tercer lugar, el programa del movimiento estudiantil La propia resolución de la Convención encomendaba al Comité Ejecutivo la elaboración y planteo a los centros de un programa para el movimiento estudiantil. Hasta ahora se han hecho pocos progresos, y en setiembre ya se va a realizar el Encuentro Nacional por las soluciones, convocado por la CNT, fecha para la cual sería deseable que la FEUU dispusiera de su programa, pero no como fruto de una discusión de "élites", sino producto de una nueva y amplia instancia de deliberación.

de una nueva y amplia instancia de deliberación.

Por último, en cuarto lugar, ubicamos el estatuto de la FEUU. Tarea esta también encomendada por la Convención al Comité Ejecutivo, y sobre la cual la propia resolución daba pautas claras; se debe elaborar un estatuto que tienda a hacer la FEUU más democrática y representativa. También, por discrepancias entre los grupos integrantes del Comité Ejecutivo, esta tarea se halla en punto muerto.

Hemos enumerado muy ripidamen-

mité Ejecutivo, esta tarea se halla en punto muerto.

Hemos enumerado muy ripidamente los elementos positivos y negativos más importantes, a nuestro juicio, resultados de un año de acción de la RETU. De esta breve enumeración surgen ya grandes tareas a llevar adelante, y en las cuales los socialistas comprometemos, desde ya, nuestra militancia: impulsar la reestructura en los centros debilitados, llevar adelante la lucha por un presupuesto justo para la Universidad, promover una gran discusión que permita definir un programa para el movimiento estudiantil, plantear criterios claros que permitan marchara la definición de un nuevo estatuto para nuestra Federación. Todo ello con un objetivo: ampliar nuestra base social, aislar a la reacción, agrupar fuerzas contra la ultraderecha fascista. fascista.

UNIDAD Y LUCHA SI, VENCEREMOS.

# 

### LOS ESTUDIANTES EN EL MUNDO MODERNO

fundamentales en la esfera de la enseñanza

## DEMANDAS RAMIFICADAS

En la estera politica, el movimiento estudiantil no se limita demandas relacionadas, en todos los casos, con los asuntos de enseñanza, sino que viene participando cada vez más activamente, el grueto de los estudiantes no ca actualmente, el grueto de los estudiantes no ca actualmente, el grueto de los estudiantes no ca actualmente, el grupos y organizaciones de letas comervadoras curvas pocientes son reaccionarias. No este letas comervadoras curvas por la política de la gran masa de estudiante desarrolla su actividad política, principalmente, signienlineas radicales, democráticas.

## FACETAS SOCIALES

## VAGUEDAD DE IDEALES Y LAS DEBILIDADES DEL MOVIMIENTO

Los debilidades de este movimiento son, hasta cierto punto, producto de sus puntos fictes. El "revolucionarismo" de los y politica, Solo la experiencia solicio de au experiencia social las relaciones sociales especiencia directa en el experiencia social las relaciones sociales capitalista; de la fuera del enemigo de reccen de esta capitalista; de la fuera del enemigo de reccen de esta experiencia.

Por consiguiente, para ellos resulta más difícil que para los trabajadores comprender científicamente los expedientes y los objetivos de la lueba en una situación concreta determinada, lo mismo que la consistencia de sus distintas etapas, la necesidad de una táctica bien elaborada y, asimismo, la necesidad paración de los vinculos sociales y la configuração paración de los vinculos sociales y la configuração de paración de los vinculos sociales y la configuração de grupo: para muchos resulta más importante vocear su protesta, su rechazo de los sistemas existentes, que el logro de resultendos concretes de importancia social. Consideran la locha contra el sistema capitalista de una importancia mucho mesor que el establecimiento de un modo de vida "absoluta modo el contra el sistema capitalista de una importancia mucho mesor que el establecimiento de un modo de vida "absoluta peneira fácilmente en el pensamiento romanticista de la Juventud.

PERSPECTIVAS

El movimiento estudiantil puede conseguir la consistencia, la sobriedad y la organización que fanto neceseta, tan solo alfandose con la clase obrera y sus organizaciones políticas, modes con la clase obrera y sus organizaciones políticas, con la clase obrera y sus organizaciones políticas, contrados de la clase obrera y el estudiantado.

La clase obrera viene alaxando con creciente énfasis su vor de protesta contra los mismos aspectos morales y sociales de la sociedad capitalista que los estudiantes combaten: La subordinación completa, la "dependencia" en el trobajo, la estrechez de perspectivas, la "dependencia" en el trobajo, la estrechez de perspectivas, la interesedad en que el mor las personalidad.

La suffechas sus retivindicaciones políticas fundamentales: esta interesedas en una política exterior de paz y en la democraticación de la vida política interna.

(estractado de MUNDO ESTUDIANTIL, revista trimestral editada por la Unión Internacional de Estudiantes).

## MAS UNIDAD MAS LUCHA

El alucinante dinamismo de la crisis politica, quizás impida hacer una ajustada apreciación del rigor con que la clase dominante se ha aplicado a cumplir su programa. El Sr. Bordaberry al día siguiente de perfilarse como triunfador de la contienda electoral, delineó precisamente ese programa; ley de Seguridad del Estado, ley de la Enseñanza (digamos contra la Enseñanza), ley de Prensa. Cuando gestionó el "Acuerdo Nacional", consumado luego como "pacto chico" agregó a esas medidas un nuevo elemento; reglamentación sindical. El "paquete" de este programa está apuntado a afianzar el dominio ollgárquico en el pano ideológico y político. Es un programa crudamente antidemocrático, que busca eliminar sin vacilaciones toda traza de liberalismo. Esto se ejemplifica claramente con los artículós referidos a la-libertad de prensa. En adelante comentar la situación económica del pais, o decir que negociados como los de la banca o de la industria frigorifica son tales, importará para el periodista, la cárcel. Habrá que escribir recetas de cocina para un pueblo hambriento. Seguramente de esta manera el "honor" de los señores de la banca y de la industria, de los barones del imperio, estará salvado.

Leyes de este tipo, demuestran el miedo de los opresores de turno, cuando avisoran su inevitable derrota. Por eso pretenden añogar por medio de la represión la protesta y la lucha del pueblo por los camblos revolucionarios. Es la opción por la violencia, la ciega opción con que juega la ultraderecha fascista, esa minoria apátrida que se regodea con la sangre. Porque esta ley funciona como el harne con que se pretende tapar el ciclo de miseria, de angustia económica, de horizontes herméticamente cerrados para los jóvenes. Porque esta ley es, ademàs, un hábil instrumento político para dinamizar las tramposas contradicciones entre "orden y subversión" en que fundan su táctica envolvente. Se juegan por el extermínio no sólo de la "subversión" sino también de todo el movimiento popular e incluso de todas las fuerzas con algún barniz democrtico. Pretenden "solucionar la crisis" pero mantienen intocadas sus causas profundas, que son estructurales, inherentes al mismo sistema que defienden. Y para atacar alguna consecuencia sólo apelan a acentuar la dialéctica de la guerra, de modo que de aqui en daelante, tendremos —si fuera por ellos— más y más violencia.

Ningún telón será lo suficientemente oscuro y grande para tapar la "otra cara", la imágen viva de la angustia cotidiana del salario insuficiente, de la bancarrota de los pequeños y medianos productores, del debilitamiento creciente de los comerciantes a que ha conducido el retroceso económico y la dependencia absoluta del capital impe-

Las endebles bases del Uruguay liberal han determinado esta crisis que hoy todo lo sacude. Por eso, no es posible volver al pasado. Sólo aparecen dos perspectivas: el triunfo del programa de la oligarquia que ya ha demostrado conducir únicamente a un inflerno de miseria y fascismo. y el triunfo del programa del Frente Amplio, avanzando por medio de profundas transformaciones hasta imponer la libertad, la paz y los cambios justos. De ahi que el centro de todos los esfuerzos populares deba ser el de unir todo lo que pueda ser unido, en torno a una común plataforma de reivindicaciones inmediatas, que contemple los intereses de la clase obrera y demás asalariados, de los pequeños y medianos productores de la cluad y del campo, de los estudiantes, de los intelectuales, del ama de casa, etc. Para acumular fuerzas, para imponer mediante la movilización popular cambios reales que determinen salidas de paz real.

En este plano el liamamiento de la CNT a la realización del Encuentro Nacional por Soluciones, se convertirá en la piedra de toque para una ofensiva popular, de masas, que unifique la acción del movimiento sindical con todos aquellos que han sido atacados de una u otra manera por la política hambreadora de la oligarquia. Ofensiva sociaj que busque quebrar la congelación salarial, imponer la consolidación de deudas y la apertura de una amplia linea de créditos que permita reactivar la producción. Intimamente unida a la ofensiva política por la paz y la libertad, contra la ley de seguridad y todas las argueias con que pretenden liquidar las libertades.

Se trata de llevar la lucha allí donde la oligarquía es más débil, allí donde no hay aparato propagandistico capaz de confundir los términos del enfrentamiento real, ateando firmemente y sin equivocaciones los puntos neurálgicos del poder oligárquico.

Sólo el pueblo organizado es capaz de detener al fascismo, de defender la democracia, de abrir el camino de las soluciones econòmicas justas a las masas explotadas. El pueblo organizado y siempre el pueblo, como señaló Seregni, movilizandose en defensa de sus intereses, de su programa, que es el programa, y son los intereses de la Patria. A las provocaciones y los atentados de la derecha, a los que arrojan sombras sobre la vigencia de las instituciones, a los que quieren un golpe gorila, a los que pretenden por el terror amedrentar al pueblo y marginarlo de la lucha, el pueblo debe responderle y le respondera con más unidad, con más lucha masiva y organizada. Este es el camino, Alli las fuerzas del fascismo y la dictadura tendrán la respuesta del pueblo.



El Comando de la Unidad Popular entregó a publicidad un documento que se convirtió en un importante tema de discusión en el seno de la juventud y el pueblo chileno. BRIGADAS entrega, a continuación, una síntesis de su texto, donde se plantean temas de

Sólo a través de la utilización eficaz que la clase obrera y el pueblo hagan del Gobierno Popular podrá avanzarse, hoy dia, a la conquista de todo el poder y al inicio de la construcción del socialismo en nuestro país.

## UNA REVOLUCION EN MARCHA

## AVANCES LOGRADOS EN EL GOBIERNO POPULAR

se encuentran en manos del Ya se encuentran en manos del pueblo sectores fundamentales de la economia, los que bajo el dominio del imperialismo y de los grandes monopolistas del campo y de la ciudad, sometieron a los trabajadores chilenos durante decenas de años.

En la lucha contra el imperialismo, muestra natria ha tomeda manacara.

En la lucha contra el imperialismo, nuestra patria ha tomado una actitud soberana que se manifiesta en la nacionalización de las grandes compañías explotadoras de nuestro pueblo y nuestro cobre; el ferviente anhelo de expropiar la 171º; el establecimiento de relaciones diplomáticas con diferentes pueblos y gobiernos como la RDA, China, Cuba, Congo, Corea y la RDV...

### A CONTINUAR AVANZANDO

Los enemigos principales del pue-blo de Chile, heridos mortalmente por la acción revolucionaria del Go-bierno y de las masas populares, es-tán reaccionando violentamente con el objetivo estratégico de derrocar al Gobierno de Chile. Nuestro principal deber es defender a la patria, de-fender la nacionalización del cobre, avanzar con la nacionalización del

deber es defender a la paíria, defender la nacionalización del cobre,
avanzar con la nacionalización de
los bienes de la ITT, denunciar el
bloqueo imperialista y trabajar con
las masas en la solución de nuestros
problemas de divisas.

Este año debemos liquidar el poder
de los monopolios, pasando la 81º
empresa al Area de Propiedad Social.
En el APS hay que impulsar con más
fuerza la participación de los trabajadores en los consejos de administración y los comités de producción, el control de los trabajadores
sobre la producción y el éxito en la
batalia de la producción, así como
desarrollar la lucha contra el burocratismo y el sectarismo que impiden
seguir avanzando.

En 1972 termina el latifundio en
nuestro país. La Reforma Agraria es
una realidad en el campo chileno.
Sin las masas, sin su adhesión
conciente y su fuerza política, este
proceso no tiene sentido.

LAS DESVIACIONES DE IZQUIERDA

## LAS DESVIACIONES DE IZQUIERDA

El pueblo debe tener claro siem-pre la dirección del golpe princi-pal, Los enemigos del pueblo en esta clapa del desarrollo están perfecta-mente (dentificados en el programa de la U.P.: el imperialismo... los grandes burgueses... los latifundis-tas.

Pero no todos en la izquierda chi-lena tienen claro eso. Las posicio-

nes ultraizquierdistas y principal-mente el MIR ponen sus deseos por sobre la realidad. No entiendem que el problema de sumar fuerzas es un problema que permanentemente debe plantearse el proletariado, en torno al cual deben unirse otras fuerzas que tengan algún progra-ma común y que tengan enemigos comunes. comunes.

comunes.

Al equivocarse la dirección del golpe principal, la ultralaquierda contribuye a debilitar la unidad del pueblo y por tanto, a debilitar el avance del proceso revolucionario.

## LAS TAREAS DEL MOVIDO

La juventud chilena impulsa el proceso revolucionario que estan desarrollando el pueblo y su gobierno. La gran mayoria de la juventud chilena está con la U.P. y la gran mayoria de las organizaciones juveniles están dirigidas por militantes de la U.P., lo que representa un gran orgullo para el Comando Javenil de la U.P., a la vez una gran responsabilidad.

Hemos heredado todas las defi-

Hemos heredado todas las defi-ciancias que los gobiernos de la bur-guesia dejaron en el aparato estatal hacia la juventud. Pero también he-mos heredado y tenemos en nuestra juventud la fuerza del movimiento

juventud la tuerza del movimiente popular.

El trabajado voluntario ha side la maxima expresión de solidaridad y patriotismo de la juventud chilena. Miles y miles de jóvenes, a lo largo de todo el territorio macional, han convertido en realidad la consigna del segundo Dia Nactonal del Trabajo Voluntario. "Chile trabaja por Chile". La juventud trabajadora en la batalla por la producción, la juventud estudiantil elevando su rendimiento escolar y todos, desarrollando sus organizaciones de masas y mejorando su expresión política.

La juventud chilena ha demostrado su espiritu internacionalista en multiples ocasiones, en perticular, con el pueblo y la juventud de Vietnam.

Que en ningún rincén de nuestra Patria deje de actuar la Unidad Popular Juvenil, como un centro agintinante y movilizado de miles de Jovenes. Es ésta una garantia para asegurar el desarrollo del proceso revoluciónario y la participación de la juventud, bajo una conducción política correcta.

¡POR LA DEFENSA DE CRILE ANTE EL BLOQUEO INVISIBLE DE LOS YANQUIS! Que en ningún rincon de nuestra